
Compte-rendu réunion mensuelle ATTAC 15è du 06/01/04.

Voici et conformément à l’ordre du jour les points développés lors de la réunion de mardi 06
janvier 2004. (28 personnes présentes dans la salle).

Présentation des nouveaux :
2 personnes se sont présentées, l’une qui a eu une expérience de 10 ans en Asie et est
proche depuis longtemps du mouvement d’attac l’autre, une retraitée de l’éducation
nationale. Toutes 2 souhaitent essayer d’agir et apporter leur contribution à attac. Nelly les
a conviées au prochain café rencontre qui aura lieu le 15 janvier (Christine Potier, Anne
Maignant et Daniel Digaud y seront présents).

Compte-rendu de la réunion mensuelle  des comités attac Ile de France par Martine
Ferrand :
Elle a eu lieu le 05 janvier 2004 et 7 comités y étaient présents. Suite à la proposition de la
Confédération Européenne des Syndicats,  les comités souhaitent  mettre en place une
journée (entre le 2 et 3 avril 2004) consacrée au thème de l’Europe. Au stade d’aujourd’hui,
le contenu reste incertain mais cette journée viendrait se rajouter à celle du 9 mai. En tout
cas, les comités souhaitent que les adhérents d’attac s’emparent de ce sujet et notamment
celui de la future convention en se rapprochant   du groupe national d’attac sur l’Europe.
Une réunion du groupe à d’ailleurs lieu le 26 janvier à 18h30 au siège du Monde
Diplomatique. Joël devrait y assister pour attac Paris 15e .
Rappel également de la conférence-débat au sujet de l’Europe qui aura lieu le 12 février en
présence d’Yves Salesse et de Julien Lusson à l’Institut de puériculture boulevard Brune
dans le 14è.
- La commémoration le 15 mars de la création du Mouvement de la Résistance a été
également évoqué mais pas développé. Une question : comment mobiliser à 3 semaines
d’intervalle sur des sujets quasiment identiques (voir actions du 2 et 3 avril) ?
- La manif. du 20 mars prochain concernant la date anniversaire du mouvement anti-
guerre (au sujet de la guerre en Irak) a été signalée. Attac Paris 15e devrait y participer
dans le cadre du comité contre la guerre en Irak – Paris 15e.
- Les Forums Sociaux Locaux ont été également évoqués et la conclusion aujourd’hui,
est que ces derniers doivent se poursuivre, se développer et devenir leviers agissant sur le
politique.
- La nouvelle dynamique d’ATTAC ?
Débat à mener au cours du premier semestre 2004 avec l’ensemble des adhérent-e-s. Attac
National souhaite qu’un document amendé soit voté au CA de mai 2004, mais un certain
nombre de comités locaux demandent que ce texte soit soumis à l’Assemblée Générale de
novembre 2004. Ce débat doit avoir lieu au sein de chaque comité local. Un forum est
également à la disposition des adhérent-e-s sur le site d’attac national.

Le FSL du 15è du 28 février 2004
Le prochain FSL consacré aux droits des femmes abordera les trois thèmes suivants :

- Le retour à l’ordre moral, droit de choisir .
- Les violences faites aux femmes.
- L’égalité professionnelle.

 Les personnes qui souhaitent participer à l’organisation du  FSL peuvent contacter Nelly
Détré ou aller sur le site d’attac Paris 15e.
 
 Les groupes de travail :
 
 Le groupe eau : compte-rendu par Daniel Digaud.
 Le groupe prépare la conférence de Jean-Claude Touly (le 20 janvier au foyer de Grenelle),
agent de maîtrise administratif à la Générale des eaux depuis 27 ans, il est également
président de l’Association pour le contrat mondial de l’eau (Acme-France) et vient de co-
éditer un ouvrage intitulé : « l’eau de Vivendi, les vérités inavouables ». Il viendra
exposer les enjeux de l’eau et sa gestion en partant du cas français pour élargir son
analyse à travers le monde. Un tractage est prévu le 18/01/04 pour annoncer cette
conférence.
 
 Le groupe énergie : compte-rendu par Bernadette.
 Le groupe est en phase de recherche documentaire et un compte-rendu de leur travail
existe déjà sur le site d’attac Paris 15e.



 Le groupe se prépare également à la manif du 17 janvier 2004. Rendez-vous fixé à 14h.
Place de la République. Tractages prévus les 11 et 16 janvier 2004.
 
 
 
 Le groupe Europe : compte-rendu par Martine Ferrand.
 Le groupe prépare un ensemble de questions qu’il soumettra lors de la prochaine réunion
mensuelle du 03 février. Ce questionnaire devrait en autre, sensibiliser et préparer les gens
à la conférence du 12 février d’Yves Salesse et de Julien Lusson.
 
 Le débat :
 Voici et un peu en désordre les principales remarques et questions qui ont été
soulevées lors de ce débat, sachant que les remarques sont parties essentiellement
du texte élaboré par le Conseil Scientifique d’ATTAC, inséré dans le « Lignes d’attac »
n°31 du mois de novembre 2003.
 

- Un constat excellent mais peu de propositions concrètes.
 

- Ce texte ne fait pas suffisamment de bilan sur les expériences menées depuis 5
ans, donc ne peut pas prétendre à proposer des axes et actions dans le futur.

 
- Des propositions peu claires et n’ayant aucun lien avec la réalité du comité local.

 
- Pourquoi les adhérents partent-ils si vite ? Comment faire face à l’identité

« altermondialiste » ? Le message de la taxe Tobin était bien clair et circonscrit
aujourd’hui attac n’a pas d’axe de communication défini .

 
- Attac sait se définir dans « l’Anti » mais pas comme force de proposition.

 
- Le combat contre les institutions internationales est bien perçu.

 
- Est-ce qu’attac a la capacité de passer à l’acte politique et en assumer sa

définition ?
 

- Attac reste dans une sphère spécifique trop consensuelle ou les gens s’emparent
d’un même langage d’experts.

 
- Les actions concrètes d’attac ne sont pas assez lisibles, prenons l’exemple des

retraites qui a été un échec et partons de cette réalité pour tenter d’en analyser les
causes.

 
- Comment peut-on toucher les jeunes générations ? – : « Attac manque un passage

historique car les jeunes malgré tout, sont sensibles à certains sujets comme
l’écologie, la précarité de l’emploi…) ».

 
- Insister davantage sur la redistribution des richesses et revenir à la taxe Tobin.

 
- Se battre contre le gaspillage et la surconsommation

 
- Faire connaître et appliquer l’épargne solidaire

Je ne pense pas avoir été exhaustive mais les thèmes évoqués ont, à mon avis été
mentionnés.


